


Cristo, quero ser instrumento de Tua Paz
E do Teu infinito amor

Onde houver ódio e rancor,
Que eu leve a concórdia, que eu leve o amor

Onde há ofensa que dói,
Que eu leve o perdão

Onde houver a discórdia,
Que eu leve a união e Tua paz



Onde encontrar um irmão
A chorar de tristeza, sem ter voz e nem vez.

Quero bem no seu coração,
Semear alegria, pra florir gratidão

Onde há ofensa que dói,
Que eu leve o perdão

Onde houver a discórdia,
Que eu leve a união e Tua paz



Mestre, que eu saiba amar, compreender, 
Consolar e dar sem receber.
Quero sempre mais perdoar,

Trabalhar na conquista e vitória da paz.

Onde há ofensa que dói,
Que eu leve o perdão

Onde houver a discórdia,
Que eu leve a união e Tua paz



ORAÇÃO AO ESPÍRITO SANTO

Vinde, Espírito Santo! Enchei os corações

dos Vossos fiéis e acendei neles o fogo

do Vosso amor. Enviai o Vosso Espírito, e

tudo será criado. E renovareis a face da

Terra. Deus, que instruístes os corações

dos Vossos fiéis com a luz do Espírito

Santo, fazei que apreciemos retamente

todas as coisas segundo o mesmo

Espírito e gozemos sempre da Sua

consolação. Por Cristo, Senhor Nosso.

Amém!



HINO AO AMOR

“Eu poderia falar todas as línguas, mas, se

não tivesse amor, as minhas palavras seriam

como o barulho de um sino. Poderia ter

o dom de anunciar mensagens de Deus, ter

todo o conhecimento, e ter tanta fé, mas, se

não tivesse amor, eu não seria nada. Poderia

dar tudo o que tenho e até mesmo entregar o

meu corpo para ser queimado, mas, se eu

não tivesse amor, isso não me adiantaria

nada. Quem ama é paciente e bondoso.

Quem ama não é ciumento, nem orgulhoso,

nem vaidoso.



Quem ama não é grosseiro nem egoísta; não

fica irritado, nem guarda mágoas. Quem ama

não fica alegre quando alguém faz uma coisa

errada, mas se alegra quando alguém faz o

que é certo. Quem ama nunca desiste, porém

suporta tudo com fé, esperança e paciência.

Portanto, estas três coisas: a fé, a esperança

e o amor. Porém a maior delas é o amor, pois

o amor é eterno”. Amém.



ANO DA ESPERANÇA: “Deposite sua esperança 

em Deus, não nos falsos ídolos”. 

Esperar é uma necessidade primária do homem. Mas é 

importante que esta esperança seja colocada em 

quem verdadeiramente  possa ajudar a viver e dar 

sentido á nossa existência. Diante das dificuldades da 

vida, podemos sentir a tentação de buscar 

consolações para preencher o vazio da solidão.



ANO DA ESPERANÇA: “Deposite sua esperança 

em Deus, não nos falsos ídolos”. 

O perigo esta em buscar uma segurança imediata. 

Certas seguranças é pura estupidez.  Infelizmente 

muitos pagam para ter uma falsa esperança. Compram 

falsas esperanças ao invés de confiar na esperança da 

gratuidade de Jesus. 



Temos a facilidade de reduzir Deus aos nossos 

esquemas, um deus à nossa medida, que 

satisfaz as nossas exigências e intervém  

magicamente para mudar a realidade e torna-la  

como a queremos.  Neste caso, o homem feito  

imagem de Deus, fabrica um deus á sua 

própria imagem  e uma imagem mal acabada. 

Muitas vezes ficamos mais felizes  em confiar 

nos falsos ídolos do que esperar no Senhor. 

Quando depositamos nossa esperança nos 

ídolos (sucesso, poder), ficaremos como eles: 

imagens vazias, com mãos que não tocam, pés 

que não caminham e bocas que não falam.



Cuidado para não se tornar um coordenador, 

agente de pastoral que não tem nada  para 

dizer, incapaz de ajudar, de mudar as coisas, de 

sorrir, de doar-se e amar. Toda pessoa, mesmo 

nós que somos Igreja, corremos o risco quando 

mundanizamos. É preciso estar no mundo, mas 

defender-se das ilusões do mundo. Papa 

Francisco afirma: “ A esperança em Deus 

jamais desilude. Já os ídolos desiludem 

sempre. São fantasias, não realidades. Se 

depositamos nossa esperança em Deus, vamos 

nos tornar como Ele: partilhando a sua vida e 

irradiando a sua benção. Confiemos neste 

Deus. Ele jamais desilude.



SABER SE APROXIMAR DO POVO 

Jesus sempre buscou estar próximo das pessoas. 

Ao contrário dos doutores da lei que se sentiam 

príncipes. Isso só afasta as pessoas. A autoridade 

de Jesus era REAL e a dos fariseus FORMAL. 

Quando não aproximamos das pessoas, aquilo 

que ensinamos não entra no coração.



Jesus ensinava com humildade. E não 

com orgulho, arrogância de quem sabe 

mais. Precisamos fazer-se menor e não 

príncipes. “O maior é aquele que serve”. 

Precisamos saber estar a serviço das 

pessoas, da comunidade. Ter 

comportamento de servidor. Precisamos 

abandonar a psicologia  de príncipes: de 

querer se sentir o Mestre, o príncipe, o 

que sabe mais, o que ensina. 

Não trilhe por este caminho.



Jesus nunca se fez passar por Príncipe: era sempre 

servidor de todos. O estar próximo das pessoas  

precisa ser a característica, o perfil de todo 

coordenador, agente de pastoral, de todo cristão.  

Tem gente que parece ser alérgica às pessoas. 



Jesus não era alérgico às pessoas: tocava os 

leprosos, os doentes, não dava repugnância. 

Enquanto que os fariseus desprezavam os pobres.



Não desprezes as pessoas, 

busquem tratar todos da mesma 

forma. Não queira achar que 

você é melhor do que o outro só 

porque você exerce uma 

liderança. Que seu coração seja 

sempre próximo.  

Lembremos da Parábola do Bom 

Samaritano. 





Diante do homem abandonado, passa o 

sacerdote e vai embora... Passa o Levita 

e faz o mesmo. No final, vem  o 

Samaritano, um pecador que sente 

compaixão. O Papa Francisco afirma que 

tem um outro personagem: o Hospedeiro.

O hospedeiro fica impressionado  pelo 

comportamento do samaritano (pois era 

um pecador). Esse samaritano soube se 

fazer próximo (humildade). 

Sejamos próximos, sejamos humildades.



Uma Igreja que não esta perto não é 

Igreja. É uma boa ONG ou uma boa e 

piedosa organização de pessoas que 

faz caridade. O que identifica  a Igreja 

é a proximidade: sermos irmãos 

próximos. “A proximidade é tocar, 

tocar no próximo a carne de Cristo. 

Como afirma S. Mateus, Cap. 25: “Tive 

fome e me destes de comer”.



Senhor, toma minha vida nova

Antes que a espera desgaste anos mim.

Estou disposto ao que queiras,

Não importa o que seja,

Tu chamas-me a servir. 

Leva-me aonde os homens

Necessitem Tua palavra,

necessitem de força de viver,

Onde falte a esperança

Onde tudo seja triste

Simplesmente por não saber de Ti



E, assim eu partirei cantando,

por terras anunciando tua beleza,

Senhor terei meus braços sem cansaço,

Tua história em meus lábios

E a força na oração.

Leva-me aonde os homens

Necessitem Tua palavra,

necessitem de força de viver,

Onde falte a esperança

Onde tudo seja triste

Simplesmente por não saber de Ti



Te dou meu coração sincero,

Para gritar sem medo,

Formoso é teu amor, Senhor,

Tenho alma missionária,

Conduza-me à terra que tenha sede de Ti

Leva-me aonde os homens

Necessitem Tua palavra,

necessitem de força de viver,

Onde falte a esperança

Onde tudo seja triste

Simplesmente por não saber de Ti



PRECISAMOS BUSCAR CONHECER, 

RECONHECER JESUS 

Só assim Ele será verdadeiramente o centro da 

nossa vida. E para fazer isto, existem alguns 

pequenos gestos ao alcance de todos: ter vida de 

oração e ler o Evangelho todos os dias.



PRECISAMOS BUSCAR CONHECER, 

RECONHECER JESUS 

É Jesus Cristo o centro da sua vida? Qual é sua 

relação com Jesus Cristo? Quanto de vocês 

pegam o Evangelho todos os dias e leem um 

trecho? Este é o melhor modo de conhecer Jesus, 

de saber o que fez, o que disse...



É fundamental ler a história de 

Jesus. O Evangelho é a história 

de Jesus. Portanto, fazei isto: 

todos os dias leiam um trecho do 

Evangelho. Entende-se, lendo o 

Evangelho, ele age dentro: é o 

Espírito Santo que faz o trabalho 

depois. O essencial é manter 

sempre Jesus no centro.



TER CORAGEM DE CAMINHAR PARA 

ENCONTRAR A GLÓRIA 

Os reis magos nos dão o retrato da pessoa que 

acredita, o retrato de quem tem saudade de sua 

casa; a pátria celeste. Os reis magos são imagem 

de todos os seres humanos que não  deixaram 

anestesiar o próprio coração. 



Os reis magos são a imagem de 

pessoas ousadas, que não tem medo 

de enfrentar Herodes para atingir seus 

objetivos. Que não tem medo de 

enfrentar o perigo, a distância 

(Jerusalém a Belém). 

Foi com esta coragem de caminhar 

que eles puderam chegar onde estava 

o menino e adoraram. Foi com esta 

coragem , disposição que eles 

descobriram a glória de Deus.



É desta coragem que nós precisamos. Eles 

foram movidos por um único desejo e foi 

este desejo que fez com que eles   

colocassem a caminho e seguisse a estrela 

de Belém. Qual o desejo que impulsiona 

você a se colocar a caminho? “Onde está o 

rei dos Judeus que acaba de nascer? Vimos 

a sua estrela no oriente e viemos adora-lo” 

(Mt 2,2). Com esta palavras, os magos 

explicam o motivo da sua longa caminhada: 

adorar o Rei recém-nascido. Vale a pena 

todo esforço possível para adorar Jesus. 



O que estes homem viram? Uma estrela. Esta 

estrela os pôs a caminho. Que estrela é esta? O 

que te motiva a caminhar? Eles mantiveram o 

coração fixo no horizonte, podendo assim ver 

aquilo que lhes mostrava o céu, porque havia 

neles um desejo muito grande. Qual o desejo que 

lhe move o coração para o trabalho pastoral ? Seu 

coração esta fixo no Horizonte, nesta estrela?



Os magos nos dão o retrato da pessoa 

que acredita. Que não permite que o 

coração seja anestesiado pela 

preguiça, pelo comodismo. Os magos 

nos dão o retrato da pessoa que não 

tem medo. A pessoa com medo se 

fecha em si mesma, nos seus 

resultados, nos seus conhecimentos, 

nos seus sucessos. 

Pessoas assim tem o coração 

perturbado.



Aqueles homens vieram do oriente para 

Adorar. Estavam decididos em adorar 

Jesus.

E você, esta decidido em  adorar Jesus 

através do servido  na comunidade ou esta 

como Herodes, com medo? 

Nosso Deus não quer simplesmente ser 

reverenciado , temido e lisonjeado; Ele quer 

ser amado, adorado. É este Deus que  

precisamos  descobrir  e servir. 



Venho Senhor me ofertar,
A minha vida consagrar.

Quero renovar o meu sim,
Que tua vontade se faça em mim
Renova Senhor minha vocação.

Um consagrado para amar,
Um consagrado pra se doar,
Um amor que tudo suporta,

Um amor que não dá pra improvisar.



NO CORAÇÃO SE JOGA O HOJE DA NOSSA VIDA 

Há somente um só hoje na 

nossa vida e a tentação é de 

dizer: “FAREI AMANHÃ” 

A tentação do amanhã que 

não haverá, como o próprio 

Jesus explica nas parábolas 

das 10 virgens: as 5 

insensatas não levaram o 

óleo e quando foram 

comprar, encontraram a 

porta fechada. O Papa 

Também faz referencia à 

parábola daquele que bate à 

porta pedindo ao Senhor: 

“Comi contigo, 

estive contigo... 

Não te conheço: 

chegaste tarde...”



Essa reflexão não é para assustar, mas 

simplesmente para dizer que a nossa vida é um 

hoje: hoje e nunca. Precisamos pensar nisso. 

Eu sou fiel  a este hoje?

Como eu vivo este hoje? 

E o meu coração, como está? 

É com o coração, de fato, que encontramos o 

Senhor. E muitas vezes Jesus repreende, dizendo: 

“Tardos de coração, tardos de compreender.”



Não podemos induzir nosso coração. 

Precisamos  saber questionar: meu 

coração não é sem fé ou reduzido pelo 

pecado?

No nosso coração se joga o hoje. 

O nosso coração é aberto ao Senhor? Está 

firme na fé ou  está destruído pela 

preguiça, comodismo?

Precisamos sempre interrogar-nos sobre o 

nosso “hoje” e sobre o nosso “coração”.



Mas o “hoje” não se repete: é esta a vida. 

O nosso coração precisa ser aberto no Senhor, 

não fechado, não endurecido, não sem fé.

Jesus encontrou tantas pessoas que tinham o 

coração fechado.

Iniciemos nossos trabalhos pastorais com estas 

perguntas: 

• Como está o meu “hoje”?

• Mas como está o meu “hoje” na presença do 

Senhor?



Esta aberto? 

Esta firme na fé? 

Ele se deixa conduzir pelo 

amor de Deus?

Como está o meu “hoje”?



CRISTÃOS ESTACIONADOS 

O Papa diz que o cristão não pode ser 

“estacionado”, mas corajoso. Ancorado na 

esperança e capaz de suportar momentos 

difíceis. Para os cristãos preguiçosos, destacou 

Francisco: a Igreja é para eles um belo 

estacionamento. O cristão precisa ser zeloso. Ter 

a coragem de ir avante. 



Alguns preferem “viver na 

Geladeira”, para que tudo 

permaneça como está. Como é 

triste, afirma o Papa, encontrar 

leigos, padres, Bispos  

preguiçosos, que não tem  

vontade de ir avante, que não 

lutam para fazer as coisas 

mudarem.



E como existem cristãos 

estacionados. Para eles, a Igreja é 

um estacionamento que protege a 

vida. “Água parada que não 

escorre é a 1ª a se corromper”.

O que faz o cristão ser corajoso é 

a esperança. Cristão preguiçoso 

não tem esperança, estão 

aposentados.



É bom aposentar depois de tanto anos 

de trabalho, mas passar toda a vida 

aposentado  é ruim. A esperança é a 

Âncora a qual se agarra para lutar, 

inclusive nos momentos difíceis. 

A esperança é uma virtude que menos 

se compreende, mas é a mais forte. 

Portanto, precisamos viver na 

esperança, viver de esperança, 

olhando sempre para frente, com 

coragem.



Como é minha vida de fé? É uma 

vida de esperança, de coragem, de 

ir para frente ou uma vida morna, 

estacionada, na geladeira? 

Cuidado: cristão estacionado, 

parado é EGOÍSTA. 



Portanto, vivamos intensamente na 

ESPERANÇA e vivamos impelidos  

pelo amor de Cristo. Vivamos vidas 

reconciliadas e derrubamos as 

paredes da divisão.

Peçamos a Deus inspiração, ânimo e 

força para podermos continuar 

juntos no serviço.



Tu te abeiraste da praia
Não buscaste nem sábios nem ricos

Somente queres que eu te siga

Senhor, Tu me olhaste nos olhos
A sorrir, pronunciaste meu nome

Lá na praia, eu larguei o meu barco
Junto a Ti, buscarei outro mar

Tu sabes bem que em meu barco
Eu não tenho nem ouro nem espadas

Somente redes e o meu trabalho



Tu, minhas mãos solicitas
Meu cansaço que a outros descanse
Amor que almejas, seguir amando

Tu, pescador de outros lagos
Ânsia eterna de almas que esperam

Bondoso amigo que assim me chamas



SEGUE-ME, EU FAREI DE VÓS PESCADORES DE HOMENS 

Às Margens do mar da Galileia, Jesus começa a 

formar a sua primeira comunidade. Tudo acontece 

de modo simples. Jesus não vai atrás de pessoas 

letradas. Seu olhar paira sobre alguns pescadores, 

pessoas simples, dotadas de qualidades e defeitos 

que deixaram suas redes para se tornarem 

pescadores de homens. 



Com a  colaboração destes 

homens, que deram o seu sim ao 

projeto de Deus, Jesus começa a 

implantar o Reino. Vocês 

percebem: Jesus não questiona o 

passado dos seus escolhidos, não 

lhes exige nada, apenas, uma 

condição: a conversão do coração, 

ou seja, fidelidade. 



Jesus chamou os que Ele quis não 

porque fossem homens desocupados 

e não tivessem nada para fazer, muito 

pelo contrário, cada um deles tinha 

uma profissão, tinha uma história. 

Quando Jesus viu os dois irmãos, 

notou que eles estavam ocupados na 

sua lida diária e, assim  mesmo  os 

escolheu e, “eles imediatamente 

deixaram as redes, a  barca e o pai e O 

seguiram”.



É assim mesmo que Jesus faz com cada um 

de nós. Ele nos chama, como te chamou, não 

porque sejamos desocupados. Ele sabe que o 

nosso trabalho, a nossa profissão, a rotina da 

nossa vida não são impedimentos para  

assumir a missão. Às vezes nos desculpamos 

porque somos muito ocupados (as), mas 

Jesus veio chamar justamente aqueles que se 

comprometem e que tem que renunciar a 

alguma coisa. Qual tem sido a sua reação ao 

chamado de Jesus para o serviço? Será que 

você tem dado desculpas esfarrapadas?



Ser indiferente ao chamado de Jesus é 

ignorar o projeto de Deus. Para assumirmos 

a missão é necessário ter o coração aberto 

à graça de Deus e a disposição  em servir. 

Pois é a graça de Deus que nos dá condição 

de realizarmos o que humanamente pode 

parecer impossível. Devemos exercer a 

nossa missão, no espírito de humildade, 

cientes de que não somos nós quem 

devemos estar em destaque e sim aquele 

que nos enviou.



A caminhada de quem aceita o chamado de 

Jesus é sempre árdua, mas gratificante.

Queridos coordenadores e agentes vocês 

que assumem essa missão devem ter uma 

coisa em mente: precisam planejar suas 

vidas. É preciso organizar seu tempo para 

não serem esmagados pelo excesso de 

ofício. Infelizmente têm pessoas  a frente de 

três a quatro frentes de trabalho pastoral, 

não é novidade nenhuma e nem proibido, 

mas o que é preocupante é que não tem 

hora para rezar.



Semeiam a palavra, catequizam, dão 

formação, mas em que momento 

param  para cuidar da semente que 

foi semeada?

Quantas lideranças conhecemos 

que após uma dura batalha ou 

tempo de pastoral se afastam e não 

mais retornam. O que será que 

aconteceu? Cansou? Perdeu o 

gosto? Porque será? 



Nosso empenho deve estar focado em 

manter a palavra viva. Jesus não deve 

parar de falar por nossa falta de 

empenho, compromisso. Tenhamos 

um coração  misericordioso, 

semelhante ao coração do Pai, um 

coração aberto ao amor, ao 

acolhimento. Sejamos, pois a força 

deste amor na vida do outro, na vida 

da comunidade pois, é sendo amada, 

que uma pessoa aprende a amar!



Essa é uma canção de amor

Veja onde esta o seu coração

Coloque-o na palma da mão

É preciso ofertar o amor mais sincero

O sorriso mais puro e o olhar mais fraterno

O mundo precisa saber a verdade

Passado não volta, futuro não temos

E o hoje não acabou



Por isso ame mais, abrace mais

Pois não sabemos

Quanto tempo temos pra respirar

Fale mais, ouça mais

Vale a pena lembrar

Que a vida é curta demais





O amor deve ser o coração da família!   

Como podemos fazer do amor o coração da nossa 

vida familiar?

PRATIQUE O PERDÃO: O perdão é uma poderosa 

manifestação do amor de Cristo, e será mais fácil 

seguir seus exemplos e amar aqueles que nos 

rodeiam, se pudermos perdoar. Devemos começar 

por nós mesmo: se aceitarmos nossas limitações 

e perdoar nossos próprios defeitos, estraremos 

propensos a perdoar as explosões dos filhos ou a 

impaciência do marido, da esposa, dos pais.



SEJA HUMILDE:  A humildade é uma outra forma 

de garantir que o amor esteja presente em nossa 

família. Precisamos abandonar nossa postura 

orgulhosa e aceitar nossa natureza imperfeita. 

Saber dizer aos filhos, esposa, esposa que os 

amamos. 

CUIDADO COM AS PALAVRAS: Elas 

corroem a nossa autoestima, ferem nossos 

sentimentos e nos deprimem. Destroem 

relacionamentos e mata o trabalho pastoral. 



OCUPE-SE DE SEU ESPÍRITO: É 

preciso diariamente reabastecer a 

nossa própria “reserva espiritual” 

através da Palavra, da Eucaristia. 

Somente assim vamos conseguir 

relacionar e conviver melhor. 

Somente assim vamos conseguir 

desempenhar um boa trabalho 

pastoral. 



As vezes, pode ser mais fácil demonstrar 

bondade a um amigo ou até mesmo a um 

estranho estressado do que a um membro 

da família. No entanto, não esqueçam:

O AMOR COMEÇA NA  FAMÍLIA

O amor de Deus por nós é infinito e 

abrangente, e nós mostramos nosso amor 

por Ele quando permitimos que Ele seja o 

elo que mantém nossa família unida. Onde 

reina o amor, Deus aí está.



Onde reina o amor
Fraterno amor

Onde reina o amor
Deus aí está 



EXORTAÇÃO: “Amoris Laetitia”:

sobre o amor na família.

Papa Francisco



• Capítulo 1º: Á Luz da Palavra 

• Capítulo 2º: A realidade e os desafios das 

famílias 

• Capítulo 3º: O olhar fixo em Jesus: a 

vocação da família

• Capítulo 4º: O amor no Matrimônio 

• Capítulo 5º: O amor se torna fecundo 

• Capítulo 6º: Algumas perspectivas  

pastorais.

• Capítulo 7º: Reforçar a educação dos Filhos 

• Capítulo 8º: Acompanhar, discernir e integrar 

a fragilidade. 

• Capitulo 9ª: Espiritualidade conjugal e 

familiar  



SEGUI-ME, EU FAREI DE VÓS 
PESCADORES DE HOMENS. 



Desde o ventre da minha mãe
Já me conhecia

Antes que eu nascesse
Jesus me escolheu

Hoje a minha vida
É para o seu louvor

Sigo anunciando o seu eterno amor

Aonde mandar eu irei
Seu amor eu não posso ocultar

Quero anunciar para o mundo ouvir
Que Jesus é o nosso Salvador. (2x)



Grato eu estou Senhor
Porque me confiaste

A missão de proclamar o seu eterno amor

Mesmo sendo tão pequeno
Me deste autoridade

De em seu nome anunciar
A paz e a liberdade

Aonde mandar eu irei
Seu amor eu não posso ocultar

Quero anunciar para o mundo ouvir
Que Jesus é o nosso Salvador. (2x)



“Jesus, Maria e José, em Vós

contemplamos o esplendor do verdadeiro

amor, confiantes, a Vós nos consagramos.

Sagrada Família de Nazaré, tornai também

as nossas famílias lugares de comunhão e

cenáculos de oração, autênticas escolas do

Evangelho e pequenas igrejas domésticas.

Sagrada Família de Nazaré, que nunca mais

haja nas famílias episódios de violência, de

fechamento e divisão; e quem tiver sido

ferido ou escandalizado seja rapidamente

consolado e curado.

ORAÇÃO À SAGRADA FAMÍLIA



Sagrada Família de Nazaré, fazei que todos

nos tornemos conscientes do caráter

sagrado e inviolável da família, da sua

beleza no projeto de Deus. Jesus, Maria e

José, ouvi-nos e acolhei a nossa súplica!”

ORAÇÃO À SAGRADA FAMÍLIA



Avisos  Pastorais 



Se a gente colocar a nossa fé em ação
E confiarmos e orarmos a Deus

Deus ouve e responde, e dá tudo certo

Vai dar tudo certo
Vai dar tudo certo

Se a gente colocar a nossa fé em ação
Vai dar tudo certo



Sei que a vida não é só de momentos bons
É, há tempos difíceis

A vida é mesmo assim
Mais se a gente colocar a nossa fé em ação

Vai dar tudo certo

Já deu tudo certo
Já deu tudo certo

Porque a gente colocou a nossa fé em ação
E deu tudo certo


